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Доктрина: сеять неправильные идеи. 

 Где же корень? 

 

 Марк 4:1-9. «И опять начал учить у моря: и 
собрались к нему великое множество народа, так что он 
вошел в корабль, и сидел на море; а весь народ был у моря, 
на земле. 

 2- И учил их многому притчами, и в доктрине 
своей говорил им, 

 3- Слушайте; Вот, вышел сеятель сеять: 

 4- И было, когда он сеял, некоторое упало у 
обочины дороги, и прилетели птицы воздуха и пожрали 
его. 

 5- И некоторое упало на каменистую почву, где 
оно имело немного земли; и тотчас взошло, потому что 
оно не имело глубины земли: 

 6- Но когда взошло солнце, его попалило; и так как 
не имело корня, засохло. 

 7- И некоторое упало посреди колючек, и выросли 
колючки, и заглушили его, и оно не дало плода. 

 8- И другое упало на добрую почву, и дало плод, 
который взошел и вырос; и принесло, некоторое 
тридцать, и некоторое шестьдесят, и некоторое сто. 

 9- И он сказал им, Кто имеет уши слышать, пусть 
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слышит.» 

  В 1 главе Марка Иисус, будучи Богом, представлен 
слугой. Во 2 главе Он делает чудеса, и мы видим, как люди 
обсуждают это и сомневаются, но Иисус продолжает 
показывать дела Отца. 

 В 3 главе Марка Иисус настойчиво продолжает 
проповедовать и творить чудеса. Он убеждает людей 
принять решение. И при всём этом определяющим 
вопросом является - «Что ты сделаешь с Иисусом, 
называемым Христом?» 

 Марк, 4 глава: тема этой главы - во 2 стихе. Иисус был 
учителем и проповедником, Он начал учить у берега моря. 

• Марк 4:1-2. «И опять начал учить у моря: и 
собрались к нему великое множество народа, так 
что он вошёл в корабль, и сидел на море; а весь 
народ был у моря, на земле. 

 2- И учил их многому притчами, и в доктрине 
своей говорил им...» 

 Ключ к этой главе - доктрина. 

• Мы имеем сомнительные прения. 

• Мы имеем решения. 

 Теперь мы имеем доктрину. Доктрина — это ключ в 
хождении с Иисусом Христом. В Библии вы не раз увидите 
слово «доктрина», доктрина Христа, добрая доктрина (1 
Тимофея 4:6. «Если будешь напоминать братьям об 
этом, ты будешь добрый служитель Иисуса Христа, 
вскармливаемый в словах веры и доброй доктрины, 
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которой ты достиг.») Это Его доктрина (Марк 4:2. «И учил 
их многому притчами, и в доктрине своей говорил им...») 
Это доктрина согласно благочестия. В Библии доктрина 
трижды названа   Христовой. В Писании сказано: «Кто не 
имеет этой доктрины, не имеет Христа». 

 Первый шаг к правильным взаимоотношениям с 
Богом — это принятие доктрины Христа. 

 Кто же Христос? Он — Мессия. Верить в то, что Он 
есть Мессия, значит верить, что вы имеете жизнь во имя Его. 

 Личность Христа, дело Христа. Его дело по 
спасению. Его дело   совершенствования. 

 В этой главе доктрины Марк опишет ряд притч, с 
которыми Иисус обращается к людям. 

 Первая притча в стихах 3-9. «Слушайте; Вот, 
вышел сеятель сеять: 

 4- И было, когда он сеял, некоторое упало у 
обочины дороги, и прилетели птицы воздуха и пожрали 
его. 

 5- И некоторое упало на каменистую почву, где 
оно имело немного земли; и тотчас взошло, потому что 
оно не имело глубины земли: 

 6- Но когда взошло солнце, его попалило; и так как 
не имело корня, засохло. 

 7- И некоторое упало посреди колючек, и выросли 
колючки, и заглушили его, и оно не дало плода. 

 8- И другое упало на добрую почву, и дало плод, 
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который взошел и вырос; и принесло, некоторое 
тридцать, и некоторое шестьдесят, и некоторое сто. 

 9- И он сказал им, Кто имеет уши слышать, 
пусть слышит.» 

 Позже, в стихах с 10-20 Иисус продолжает учить 
собравшихся. 

 В стихе 21, 26, далее в 30 стихе Он представляет 
многим людям притчи. 

 21- «И он сказал им, Приносится ли свеча, чтобы 
быть поставленной под сосуд, или под кровать? А не 
чтобы быть поставленной на подсвечник?.. 

 26- И сказал он, Так и царство Божье, как если бы 
человек бросил семя в землю;.. 

 30- И сказал он, чему уподобим царство Божье? 
Или каким сравнением сравним его?» 

 Наедине (стих 10) ученики спрашивают: «Почему 
ты говоришь в притчах? Нам непонятны притчи.» (Стих 
11-12.) 

 Почему Иисус говорил в притчах? 

 Вам нужно понимать, что притча похожа на то, как 
артист рисует портрет чего-то знакомого вам. Но Иисус 
рисует словно сквозь тусклое стекло. Когда вы смотрите, вы 
можете различить какое-то дерево или какую-нибудь 
интересную сцену. В это же время вы начинаете замечать 
себя. Эта притча становится отражающим зеркалом, в 
котором вы видите самих себя. Это то, что делает притча. 
Если вы не привыкли, вы этого не увидите. Вы смотрите на 
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всё остальное, о чём говорится в притче, но не на самого 
себя. («И видя не видите и слыша не слышите.») 

 Почему так? Потому что в этом - реальность. 
Господь поставил притчу как зеркало, в котором народ 
должен увидеть себя в духовном отношении. Мы можем 
увидеть себя. Видите вы в себе грех? Смотря на 
изображение, вы приближаетесь и распознаёте себя. Как и 
в притче из реальной жизни в евангелии от Луки, в 15 главе. 
Там блудный сын пришёл к концу самого себя. 

 Притча приведёт вас к концу самого себя. Как 
говорится в конце 12 стиха, «обратились они, и грехи их 
были прощены им.» 

 Так происходит, когда мы приближаемся ближе к 
этому двустороннему зеркалу. 

 С другой стороны этой притчи мы видим стоящего 
Господа Иисуса Христа, который открывает Себя больше. 
После того, как Он открыл ваши нужды, Он начинает 
показывать Свою славу. 

• Эти притчи даны для народа. Люди могли задуматься 
над смыслом этих притч. Я не думаю что этот парень 
хороший учитель. 

• Притча дана, чтобы анализировать человека. Бог 
смотрит в зеркало заднего вида и видит отражение 
людей. Вот, что Он хочет делать. (Стих 13. «И он 
сказал им, Разве не знаете этой притчи? И как вы 
тогда узнаете все притчи?») 

 Есть только несколько притч в Библии, которые 
Иисус объясняет полностью. Это слова - «истинно, 
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истинно», на которые мы можем положиться, чтобы 
объяснить другие притчи. Иисус даёт небольшую 
«подсказку»: «Вот таким образом это «работает» здесь, 
а вот таким - там.» 

 Иисус говорит: «Разрешите мне объяснить эту 
притчу для вас.» 

 Стих 14- «Сеятель сеет слово...» 

 Луки 8:11. «...Семя есть слово Божье.» 

 Он хочет показать нам в 12 стихе, о чём Он 
проповедует в своём служении. 

 Иисус был сеятелем, идущим и сеющим слово 
Божье. (Стих 15. Об этом он говорил в стихе 4. «И было, 
когда он сеял, некоторое упало у обочины дороги, и 
прилетели птицы воздуха и пожрали его.» 

 Марка 4:16-17. «И это есть те, так же, что 
посеяны на каменистой земле; которые, когда услышат 
слово, тотчас принимают его с радостью; 

 17- И не имеют корня в себе, и поэтому 
держатся лишь какое-то время: потом, когда 
наступает скорбь или гонение за слово, тотчас 
претыкаются.» 

 Очень быстро после радости приходит печаль. 

 Стих 18 - «И эти есть те, что посеяны среди 
колючек; такие, которые слышат слово, 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость богатства, 
и похоти других вещей, входя, заглушают слово, и оно 
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становится бесплодным. 

 3-ий вид людей описан в стихе 20. «И эти есть те, 
что посеяны на доброй земле; такие, которые слышат 
слово, и принимают его, и приносят плод, некоторые в 
тридцать крат, некоторые в шестьдесят, а 
некоторые во сто.» 

 Иисус как идущий сеятель, который сеет, 
разбрасывая семена. Семена распространяются по всей 
земле. 

 Иисус говорит о четырёх видах сердец. Мы — люди, 
которые произошли от земли. 

 Итак, есть люди, напоминающие семя, упавшее у 
обочины, которое очень быстро забирается врагом. Битва, в 
которой мы участвуем, — это битва, происходящая в наших 
умах. Это наши представления. Посеянное семя забирается. 
Дьявол работает против людей в их умах. Когда кто-то 
пытается донести нечто, такие люди сразу говорят: «Я занят 
покупками...» Вот, что тут происходит. Дьявол знает, что 
семя имеет силу. 

 Второе — это семя, посеянное на каменистую почву. 
Оно не имеет много почвы, может, 1 см. глубины. 

 Что означает посев в эту воображаемую почву? Что 
при этом происходит? 

 Эти люди принимают Божье слово с радостью. 
Другими словами, они какое-то время размышляют над 
словом. Братья и сестры, вот где нам нужно быть 
внимательными, когда мы сеем семя. 

Послушайте, если вы посеете какую-то неправильную идею 
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в них, они в своём уме неправильно её истолкуют. Что же я 
могу извлечь из этого? Их ум может быть восхищенным. 

 Заметьте, Господь говорит, что у этого семени нет 
корня, этот человек не укоренён. 

 Что же является корнем? Может, Исайя 11:1. «И 
выйдет отрасль из ствола Иессеева, и Ветвь 
произрастёт из корней его:»  Корень - в Откровении 
5:5. «И один из старейшин говорит мне, не плачь: вот, 
Лев от племени Иуды, Корень Давидов, победил, чтобы 
раскрыть эту книгу, и снять семь печатей её.» 

 Тот жезл превращается в корень. Что случается, 
если нет корня в человеке. Будет некое восхищение в 
отношении чего-то нового. (Как в Деянии 17.) 

 Да, я пробовал буддизм, я пробовал науку. Я имею 
много вещей, которые происходят в этой церкви. Это весело, 
- приходить и видеть, что можно извлечь из всего этого. 
Слушатели восхищаются, но это не проникает в их сердце? 

 Брат, приходит настоящее евангелие... Марк 
проповедует евангелие, имея ввиду три пункта. 

 Вдруг человек подумает в сердце своём, что он — 
какой-то особенный, тогда как он - никто. Это не очень 
созвучно с нашим мышлением. (Мы ничего не можем 
делать без Иисуса Христа. Он - наша жизнь.) И тут мы сразу 
обижаемся. 

 Вы говорите, что не можете справиться с 
христианской жизнью? Только Иисус может. Братья 
обижаются, говоря: «Я - хороший человек!» Но они не 
имеют корня. 
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 Этого никогда не было в их сердце. 

1. Первый никогда не имел этого в разуме. 

2. Второй имел умственное понимание. Он был 
восхищён, но это не проникло в его сердце. Там не 
было корня. Он обижен. Псалом 119:65. «Ты 
обходишься хорошо со слугами твоими, О 
ГОСПОДЬ, согласно слову твоему.» Это тот, который 
имеет корень в сердце. 

 Иисус Христос знает, что ничего меня не обидит. Тот, 
кто не имеет корня спасения, обижается очень легко. Вы 
знаете, как легко обидеться в нашей культуре. 

 

Марк 4:18-20. «И эти есть те, что посеяны среди 
колючек; такие, которые слышат слово, 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, заглушают 
слово, и оно становится бесплодным. 

 20- И эти есть те, что посеяны на дорой земле; 
такие, которые слышат слово, и принимают его, и 
приносят плод, некоторые в тридцать крат, 
некоторые в шестьдесят, а некоторые во сто.» 

3. Нет вопросов в том, что стих 20 отражает тех, у кого 
семя слова в уме, в сердце и в жизни. Они — 
спасённые люди. 

 Многие люди видят в этих стихах на три вида 
погибших людей.  Я думаю, что посеянное среди колючек 
проникнет когда-то в почву. Проблема лишь в том, что начав 
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расти, оно будет глушиться заботами мира, обманчивостью 
богатства, похотью или другими вещами и не сможет 
вырасти. Плода не будет. Может, есть потенциал, ведь есть 
корень. 

1. Помните, к 1-му слово никогда не проникает в ум, 
оно «улетучивается». 

2. Ко 2-му немного проникает в ум, но никогда не 
достигает сердца. 

3. К 3-му Господь вначале проникает в ум и в сердце. 
Когда есть корень, Господь ежедневно желает 
обновлять дух вашего ума. 

 Господь желает научить нас правильно думать. 
Правильно думая мы поступаем правильно. Действия 
приходят благодаря мыслям. Слова приходят благодаря 
мыслям. 

 Этот получает в своё сердце, но оно не приходит в 
его ум. Причина, почему я это вижу, в том, что это очень 
похоже на первого. Сатана атакует и вот в чём различие. 
Сатана не может забрать из него корень, и вот, что он тогда 
делает; он удерживает его ум занятым заботами этого мира, 
обманчивым богатством и похотью к другим вещам, 
которые не дают плоду развиться  в жизни, потому что его 
ум занят. 

• Посмотрите в стих 16 и заметьте - «когда они 
услышали слово» Сказано в прошедшем времени. 

• Стих 15 - «Когда слово было посеяно в их сердца...» 
Прошедшее время. 

• Стих 18 - «Слышат слово...» В настоящем времени. 
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То же и в стихе 20. 

 На основании этих стихов я делаю вывод о 
христианстве. Есть христиане, которые принимают спасение, 
когда семя (слово Божье) попадает в их сердце, и корень 
укореняется. Этот корень, прежде, чем будет явной его 
сущность, вначале идёт вниз. Помните, Иисус рассказывает 
историю о человеке, который на протяжении трёх лет не 
приносит «плода». Корень находится у него, но вот, что 
происходит: в обновлённом уме он слышит слово, но не 
размышляет о нём, потому его жизнь превращается в 
рутину и напоминает старую религиозную жизнь. 

 Вы не можете приносить плод. Реальность в 
следующем: когда Иисус строит церковь, вы хотите быть там 
каждый раз, когда открыты двери, чтоб Он мог производить 
в вас работу. На каждом богослужении изливается 
благословение. Библия ждёт вас ежедневно. Вам нужно 
слышать слово каждый день, чтоб Он мог орошать вас и 
видеть приносимый вами плод. 

 Многие люди посещают церковь однажды в 
неделю, и когда «заботы этого мира, обманчивость 
богатства и похоти к другим вещам» входят в их сердца, 
они заглушают слово и такие люди становятся 
«бесплодными». 

 Какой главный плод Господь желает видеть? 

 Две вещи: 

1. Галатам 5. Он желает увидеть в нас лично плод в 
изменении духа, плод Духа. Он желает дать нам 
любовь, радость, мир, долготерпение, нежность, 
доброту, веру, кротость, воздержание. Эти вещи 
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желает видеть Господь в наших приношениях. 

 Братья, что случится, если вы не будете пить воды в 
каждый день? Размышляет ли ваш ум над этим? 

 Слово приносит плод тогда, когда размышляете над 
ним. Вам необходимо читать Слово молитвенно и 
посвящённо. 

2. Вторым плодом производящим по роду своему. 
Иисус говорит: «Я сею семя.» Вы должны поступать, 
как поступал Иисус, сеять семена. (1 Коринфянам 
3:4-7. «Ибо когда один говорит, Я Павлов; а другой, 
Я Аполлосов; разве не плотские вы? 

 5- Кто тогда Павел, и кто Аполлос, кроме как 
служители, через которых вы поверили, как и дал 
Господь каждому? 

 6- Я посадил, Аполлос поливал; но рост дал Бог. 

 7- Так что ни тот, кто сажает, есть что-то, ни 
тот, кто поливает, но Бог, который даёт рост.») 

 Я пытаюсь всё уравновесить и увидеть немного 
милости во всём этом. Когда встаёт вопрос о приношении 
плода, Иисус говорит о трёх его видах. (Стих 20. «...30, 60, 
100 крат.») 

 Несколько способов: 3 стадии христианина в 1 
Иоанна. Малым детям принадлежат 30, молодым людям — 
60, а отцы приносят во 100 крат. 

 Может быть и так. Тот, кто делает христиан другими 
с большим потенциалом, чтобы приносили больше плода. 
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 Некоторые христиане только на 30 процентов, 
другие - на 60, а некоторые будут 100 -процентными 
христианами. Я не знаю ответа. 

 Первая притча о сеятеле. Практический стих 14. Бог 
желает чтоб мы были Его последователями, были сеятелями 
Его слова. 


